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La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, reconoció que se debe atender el fenómeno de la 

gentrificación a través de la construcción de vivienda social, pero acotó que este proceso “no 

necesariamente está asociado a personas extranjeras” que han decidido hacer de algunos puntos 

de la Ciudad de México su lugar de habitación. “Tiene que atenderse de manera integral el que no 

se encarezca el nivel de vida en la ciudad, y particularmente el costo de la renta y vivienda. ¿Cómo 

se hace? A través de distintos mecanismos, y también construyendo vivienda social, que es lo que 

estamos haciendo”, apuntó. La jefa del Ejecutivo alentó el debate para llegar a soluciones en 

torno a este fenómeno que, acotó, no es exclusivo de la Ciudad de México, sino que se presenta 

en otros puntos del país y en muchas urbes del mundo.  Sin embargo, rechazó que como parte de 

las movilizaciones contra la gentrificación se den expresiones de xenofobia, discriminación y 

violencia. 

SENADORA MELY ROMERO ATENTA A LOS RESULTADOS DE LOS CONCURSOS DE ORATORIA Y 

FOTOGRAFÍA ORGANIZADOS POR LA CNC 

La senadora Mely Romero Celis está muy concentrada revisando las propuestas de los 

participantes que se inscribieron en los concursos de Oratoria y Fotografía organizados por la 
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Confederación Nacional Campesina (CNC) en el estado de Colima. Estas convocatorias forman 

parte de una estrategia para impulsar el talento local, especialmente en las zonas rurales, 

brindando un espacio para que jóvenes y adultos puedan expresarse, desarrollar habilidades y 

proyectar su creatividad. Recordemos que en el caso del Concurso Estatal de Oratoria “Alfredo V. 

Bonfil”, podrán participar personas mayores de 15 años que deseen alzar la voz sobre temas de 

interés social, identidad y derechos. El primer lugar obtendrá 5 mil pesos en efectivo y la 

oportunidad de representar a Colima en el concurso nacional. Por su parte, el Concurso Estatal de 

Fotografía Rural “Colima a través de tu lente” busca captar la esencia de las comunidades rurales 

a través de dos categorías: fotografía con celular y fotografía profesional. Las imágenes ganadoras 

se exhibirán en el Senado de la República y también habrá premios en efectivo. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, LLAMA A EU A RESPETAR 

DERECHOS DE LOS MIGRANTES 

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, lanzó un enérgico llamado al gobierno de 

Estados Unidos para que respete los derechos humanos de las personas migrantes, en particular 

de los connacionales que viven y trabajan en ese país. Desde la tribuna, Fernández Noroña 

denunció que muchas personas migrantes mexicanas están siendo objeto de persecución, 

criminalización y actos de xenofobia por parte de las autoridades estadounidenses, pese a que 

han contribuido durante años al desarrollo económico de esa nación. “Son personas que fueron a 

trabajar, a buscar una oportunidad. No pocas de ellas llevan décadas trabajando en los Estados 

Unidos, han aportado con su trabajo y esfuerzo a la riqueza del vecino país, han pagado sus 

impuestos y hoy enfrentan, producto de una legislación interna, ciertamente Estados Unidos, una 

persecución que desde nuestro punto de vista viola flagrantemente sus derechos humanos”, 

señaló. Criticó en particular la construcción de centros de detención, denominado “Alligator 

Alcatraz”, que ejemplifican –dijo– la forma en que se está atentando contra la dignidad de los 

migrantes. “La manera en que están siendo perseguidos, acusados, señalados, la xenofobia que se 

ha desatado… nos parece que están lastimando los derechos humanos de esas personas”, 

advirtió. En este contexto, el también senador de Morena subrayó que Estados Unidos es una 

nación conformada históricamente por migrantes, por lo que llamó a su gobierno a actuar con 

congruencia y a garantizar la integridad, dignidad y derechos fundamentales de quienes hoy 

residen ahí sin importar su origen. 

DIPUTADA IVONNE ORTEGA DE MC, REITERÓ SU EXIGENCIA DE ENTRADA EN VIGOR DE LA 

REFORMA EN MATERIA DE AUMENTO SALARIAL DE POLICÍAS, MAESTROS Y MÉDICOS 

Comprometida con las causas de los trabajadores, la coordinadora de Movimiento Ciudadano en 

la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega Pacheco exigió que lo antes posible entre en vigor el 

aumento salarial para trabajadores del sector público. Pues recordemos que nueve meses 

después de haber concluido su proceso legislativo constitucional, a la fecha el Congreso de la 

Unión no ha emitido la declaratoria de constitucionalidad de la reforma al apartado B del artículo 

123 de la Constitución —aprobada por unanimidad por las cámaras de Diputados y de 

Senadores—, que establece que el salario mensual de maestros, policías, médicos y enfermeros 
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no podrá ser inferior al ingreso promedio de los trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), que actualmente es de aproximadamente 17,000 pesos. Por ello, la 

legisladora de MC aseguró: “Un salario digno es esencial para reconocer el trabajo de maestros, 

policías y personal de salud. No podemos seguir postergando su entrada en vigor. En la Bancada 

Naranja exigimos YA el aumento salarial para trabajadores del sector público. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE NUEVA LEY PARA INVERSIONES EN 

INFRAESTRUCTURA 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, presentó una 

iniciativa para expedir la Ley de inversiones para infraestructura para el bienestar que propone 

derogar una legislación de 2012, que contenía las asociaciones públicas privadas conocidas como 

APP. Mencionó que este esquema ha generado polémica, desconfianza y abuso de los que se 

dedicaron a construir carreteras, hospitales, centros penitenciarios, entre otros. El legislador dijo 

que su propuesta busca suprimir el esquema de APPS y dar paso a una nueva legislación que evite 

el rezago que hay en infraestructura básica. Y, al mismo tiempo, poner atención a un sector que 

requiere un incremento en la inversión privada y pública. 

TEPJF FRENA INVESTIGACIÓN SOBRE DISTRIBUCIÓN DE ACORDEONES EN ELECCIÓN JUDICIAL 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) frenó la 

investigación sobre el uso y distribución de los llamados acordeones durante la elección judicial 

celebrada el 1 de junio. Ello, al darle la razón al Instituto Nacional Electoral (INE) que desechó la 

denuncia presentada por la Asociación Civil Justicia Común contra Morena y diversos funcionarios 

públicos por la supuesta distribución de listados (acordeones) en la víspera de la elección. 

Recordemos que, en su queja, la Asociación Civil acusó de: Coacción del voto, uso de recursos 

públicos y vulneración al principio de equidad en la contienda, para favorecer a candidaturas 

afines a Morena. El magistrado Felipe Fuentes expuso que cuando el INE revisó las pruebas, 

determinó que no eran suficientes para iniciar una investigación, pues éstas consistían en tres 

capturas de pantalla de notas periodísticas, un video y cuatro enlaces electrónicos. Por su parte, 

el magistrado Reyes Rodríguez consideró que la Unidad Técnica del INE, debió haber desplegado 

mayores actuaciones de investigación y no sólo quedarse en un nivel de investigación preliminar 

para desechar de plano la denuncia. 

DIPUTADO MARIO ZAMORA PROPONE CREACIÓN DE COMISIÓN BICAMERAL PARA ASEGURAR 

EFICIENCIA EN OBRAS ESTRATÉGICAS 

El diputado federal Mario Zamora Gastélum, integrante del PRI, presentó ante la Cámara de 

Diputados una iniciativa para crear la Comisión Bicameral de Seguimiento a Proyectos y Obras 

Estratégicas o Prioritarias de Impacto Nacional o Regional. Esta figura busca cerrar el paso a la 

corrupción, garantizar el uso eficiente de los recursos públicos y convertir al Congreso en un 

verdadero vigilante activo de las grandes obras que mueven a México. Zamora Gastélum señaló 

que durante años la falta de supervisión ha permitido retrasos, sobrecostos y obras inconclusas. 

Con esta Comisión, el Congreso dejaría de ser un espectador y se transformaría en un actor clave 
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para vigilar que los proyectos se cumplan en tiempo y forma, con total transparencia. La Comisión 

estaría integrada por un número igual de diputados y senadores de todas las fuerzas políticas y 

tendría facultades para supervisar los megaproyectos estratégicos que hoy representan el futuro 

económico de México. Entre ellos destacan los proyectos de la zona norte de Sinaloa, como la 

planta de metanol verde más grande del mundo (Pacífico Mexinol), la planta de amoniaco 

GPO/Proman, la planta de hidrógeno verde DH2 Energy, la terminal de gas natural licuado de 

Sempra Energy, el Parque Industrial Puerta Pacífico y la carretera Topolobampo–Choix–

Chihuahua, que conecta directamente con Texas, Estados Unidos. También se incluyen iniciativas 

clave como el proyecto minero Santo Tomás en Choix y los 37 proyectos hídricos estratégicos 

contemplados en el Plan México para 2025, por mencionar algunos de los grandes proyectos 

estratégicos a nivel nacional. 

CUAUHTÉMOC OCHOA APOYA INFORMA QUE LA BECA RITA CETINA LLEGARÁ EN SEPTIEMBRE A 

ESCUELAS PRIMARIAS DE HIDALGO 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Cuauhtémoc Ochoa informó que en septiembre la 

Beca Rita Cetina llegará a las primarias del estado de Hidalgo. Recordó que más de 267 mil 

estudiantes de secundaria ya la reciben. Indicó que se han invertido más de 200 mil millones de 

pesos en la educación de los niños y jóvenes mexicanos y con las becas del bienestar, la de 

jóvenes construyendo el futuro y Benito Juárez, la inversión supera los 400 mil millones de pesos. 

“Apostarle a la educación es apostarle al futuro”, afirmó. En este sentido, el legislador se 

comprometió a seguir apoyando a los niños y jóvenes de México. Recordemos que la nueva Beca 

Universal de Educación Básica “Rita Cetina” es el Programa del Gobierno de México, dirigido a 

familias con hijas, hijos o menores a su cuidado inscritos en preescolar, primaria o secundaria.  El 

monto de este apoyo es de mil 900 pesos bimestrales por familia, más 700 pesos por cada 

estudiante de secundaria que la integre. 

EN LA PERMANENTE, EL DIPUTADO DEL PAN, JOSÉ MARIO IÑIGUEZ DESTACA EL PAPEL POLÍTICO 

DE PORFIRIO MUÑOZ LEDO 

A dos años del fallecimiento de Porfirio Muñoz Ledo, la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión rindió un homenaje al político, diplomático y legislador, cuya trayectoria marcó varias 

etapas de la vida democrática del país. Desde la tribuna, legisladores de distintas fuerzas políticas 

recordaron su legado, su carácter crítico y su participación activa en la transformación política de 

México. el diputado panista José Mario Iñiguez Franco, subrayó el papel del político como uno de 

los más duros críticos del presidente Andrés Manuel López Obrador en sus últimos años: “Al final 

de su vida se convirtió en un fuerte crítico del presidente Andrés Manuel López Obrador por su 

estilo autoritario de gobernar, la estrategia en el combate del crimen organizado, la corrupción 

durante su gobierno y la militarización del país. “Tuvo el valor de decir lo que tantos piensan y 

pocos se atreven: que el gobierno actual ha traicionado la democracia que juntos construimos y 

ha reemplazado la transformación por el dogma, la crítica por la consigna y la ley por el capricho”, 

apuntó. 
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ES MOMENTO DE ANALIZAR PROPUESTAS DE REFORMA FISCAL EN SEPTIEMBRE: RICARDO 

MONREAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, El diputado Monreal Ávila indicó que "cada vez hay más voces" 

de algunos empresarios sobre la necesidad de una reforma fiscal, principalmente por el impacto 

que pueda traer la reforma laboral sobre reducir la semana laboral de 48 a 40 horas. Monreal 

afirmó que "es momento de escuchar esas voces" porque reconoció que hasta el momento de 

parte del Ejecutivo Federal "no hay planes, no hay proyectos ni propuestas para una reforma 

fiscal". Por ello, indicó que "es necesario comenzar a ver propuestas a partir de septiembre. 

Abundó el legislador morenista que "hay muchos impactos, sin embargo, la reforma de las 40 

horas va; escuchamos a los empresarios y buscamos mecanismos para que se compensen; porque 

se va a legislar para que esta reforma se haga de manera gradual durante el sexenio de la 

presidenta Claudia Sheinbaum" 

 

DONALD TRUMP, AHORA ANUNCIA TARIFA DE 50% A TODOS LOS PRODUCTOS DE BRASIL 

El presidente de Estados Unidos Donald Trump sigue con su política arancelaria y ahora anunció 

la imposición de un arancel del 50% a las importaciones provenientes de Brasil, en lo que calificó 

como una represalia directa contra lo que considera una "persecución política" del expresidente 

brasileño Jair Bolsonaro por parte del gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva. El arancel, que entrará 

en vigor el 1 de agosto, es el más alto impuesto por Estados Unidos a Brasil en tiempos recientes. 

La medida fue formalizada mediante una carta enviada por Trump a Lula da Silva, la cual fue 

difundida públicamente. “Conocí y traté al expresidente Jair Bolsonaro, y lo respetaba mucho”, 

expresó Trump en el documento. “La forma en que Brasil ha tratado a Bolsonaro, un líder 

altamente respetado durante su gobierno es una desgracia internacional”. El estadounidense 

calificó el juicio contra Bolsonaro como una “cacería de brujas” y exigió que este “debería 

terminar INMEDIATAMENTE”. Hasta el momento, el gobierno brasileño no ha emitido una 

respuesta oficial al anuncio de los aranceles. La decisión de Trump ha generado reacciones 

divididas en el escenario internacional, intensificando las tensiones diplomáticas entre ambos 

países. 

  

 


